
ロシアによるウクライナ
侵攻に抗議する決議
藤沢市議会全会一致で採択
　藤沢市議会は３月４日、ロシア
によるウクライナ侵攻に抗議す
る決議を全会一致で採択しまし
た。決議文は日本共産党市議団
が議会運営委員会に提出し、議長・
副議長が各会派に諮って議案と
してまとまったものです。
　全世界の国と戦争に反対する
人々が声を上げる
事がロシアを包囲
することになりま
す。

　

国
民
健
康
保
険
に
加
入
し
て

い
る
世
帯
の
う
ち
、
年
金
や
所
得

の
な
い
世
帯
が
約
54
％
で
す
。
加

入
者
一
人
あ
た
り
の
旧
但
し
書

き
所
得
で
平
均
約
89
万
円
な
の

に
、
一
人
あ
た
り
の
平
均
の
保
険

料
は
約
10.4
万
円
に
も
な
り
ま
す
。

加
入
者
の
所
得
は
低
い
の
に
、
保

険
料
は
高
い
の
が
国
民
健
康
保

険
で
す
。

市民の声を市政に反映！

「核兵器廃絶平和都市宣

言」看板を修繕します
　市内に4カ所ある「核兵器廃絶平和

都市宣言」の看板を修繕する経費が

2022予算に計上されました。市民から

も苦情が寄せられていたものです。

議案・陳情・意見書の要旨 共 民 市 湘 公 アク 採決会議 結　果

令和 4年度一般会計予算 × ○ ○ ○ ○ × 本 会 議 可　決
令和４年度特別会計予算：北部二の三・下水道・国保・介護・後期医療 × ○ ○ ○ ○ ○ 本 会 議 可　決
　　　　〃　　　　　：市民病院・大庭墓園 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 本 会 議 可　決
湘南海岸砂防林への農薬散布の中止を求める意見書提出についての陳情 ○ × × × × － 厚 生 環 境 不了承
児童手当の所得制限撤廃を求める意見書の提出についての陳情 ○ ○ × × × － 子ども文教 不了承
令和 3年度子育て世帯臨時特別給付における不公平是正を求める陳情 ○ × × × × ○ 総 務 不了承

藤沢市議会議員藤沢市議会議員

柳沢潤次柳沢潤次
この市議会報告は「政務活動費」で作成しています。

ご意見・ご要望をお気軽にお寄せください

藤沢市議会議員藤沢市議会議員

山内幹郎山内幹郎
藤沢市議会議員藤沢市議会議員

味村耕太郎味村耕太郎
藤沢市議会議員藤沢市議会議員

土屋俊則土屋俊則

２月議会での議案や陳情に対する各会派の態度と採決結果
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コ
ロ
ナ
禍
と
収
入
減
な
ど
で
生
活
が
苦
し
い
の
に

　
年
間
一
人
平
均
４
０
０
０
円
も
の
値
上
げ
！

議員団のホームページの QR コードです

「 市民アンケート」 をインターネットで回答でき
るページも用意しました。 ご利用下さい。
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新
し
い
国
民
健
康
保
険
制
度

で
は
、
藤
沢
市
は
神
奈
川
県
に

国
民
健
康
保
険
事
業
費
納
付
金

を
納
め
る
こ
と
に
な
っ
て
い
ま

す
。
そ
の
納
付
金
が
22
年
度
は

４
億
７
千
万
円
余
り
前
年
度
よ

り
大
幅
増
に
な
り
ま
す
。
そ
の
影

響
で
４
０
０
０
円
程
度
の
値
上

げ
を
せ
ざ
る
を
得
な
い
と
い
う

の
が
市
当
局
の
説
明
で
す
。

RUS

　

コ
ロ
ナ
禍
で
生
活
が
厳
し
く

な
っ
て
い
る
今
、
一
般
会
計
か
ら

繰
り
入
れ
て
い
る
約
7.8
億
円
を

少
な
く
と
も
17
年
度
の
約
13.3
億

に
戻
せ
ば
値
上
げ
し
な
く
て
も

す
み
ま
す
。

店舗・事業所等リニューア

ル補助金を今年も実施
　人気があった住宅リフォーム助成制度

がコロナ対策の一環で 2020 年度から復

活。2022年度も継続し、店舗・事業所は一

件10万円、100件分、住宅は一件5万円で

200件分の予算が計上されました。

市内の認可保育園に
コロナ抗原検査キットを配布
　藤沢市は、陽性者が1人でもでると休園
にしていた方針を変え、原則開所にしまし
た。その上で、全員に検査キットの配
布を決め、3月22日以降配布
をはじめます。問題点はあり
ますが、一歩前進です。

津波避難情報看板とハザー

ドマップが改定（4月1日より）

　何回も要望してきた、津波避難情報看板が

31箇所設置されることになりまし

た。また、ハザードマップの改訂

版も13地区の市民センターなどに

掲示される予定です。

子どもの医療費無料化
　の所得制限を撤廃！
　藤沢市は中学生まで子どもの医療費は無料（所得
制限あり）です。党議員団は医療費に所得制限を付
けるべきではないと撤廃を求めてきました。今回、
やっと実現しました。また、質疑で18歳までの無
料化拡大を求めました。（東京都は実施しています）

　藤沢市2月定例議会が終わりました。

　2022年度の予算案を審議する議会でした。

日本共産党藤沢市議会議員団は市民のみなさ

んの声を市政に反映させるために全力で取り

組みました。みなさんの要求が実現したもの

もあります。それらの一部を紹介します。

パートナーシップ宣誓制
度の充実を求めました

　藤沢市のパートナーシップ
宣誓制度は昨年4月から始ま
り、23組の方が利用されてい

ます。予算委員会では制度改善と充実を
求めました。市は今後利用者へのアンケー
ト調査を実施すると答弁しました。
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子
ど
も
に
国
保
料
の
均
等

割
が
加
算
さ
れ
て
い
ま
す
が
、

国
は
22
年
度
か
ら
未
就
学
児

に
つ
い
て
は
均
等
割
額
を
半

額
に
し
ま
し
た
。
保
険
料
を

安
く
な
る
の
は
一
歩
前
進
で

す
が
、
本
来
、
収
入
の
な
い

子
ど
も
は
加
算
す
べ
き
で
は

あ
り
ま
せ
ん
。
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    国民健康保険料  国民健康保険料
　 値上げ中止を！　 値上げ中止を！



　

委
託
料
が
前
年
比
18
億
円
も
増
額
に
な
っ
て
い
る

主
の
要
因
に
、
市
民
窓
口
セ
ン
タ
ー
、
国
保
・
年
金
・

介
護
の
窓
口
業
務
を
民
間
委
託
に
し
た
こ
と
が
あ
げ

ら
れ
ま
す
。
公
務
職
場
の
領
域
を
狭
め
、
民
間
へ
の

委
託
を
す
す
め
る
こ
と
は
、
市
民
サ
ー
ビ
ス
の
向
上

に
は
な
り
ま
せ
ん
。
そ
れ
ど
こ
ろ
か
正
規
職
員
を
非

正
規
職
員
に
置
き
換
え
、
官
製
ワ
ー
キ
ン
グ
プ
ア

を
生
み
出
す
こ
と
に
な
り
ま
す
。

　

ま
た
、
国
の
方
針
の
ま
ま
に
、
デ

ジ
タ
ル
市
役
所
を
め
ざ
し
て
い
ま
す
。

マ
イ
ナ
ン
バ
ー
の
積
極
的
普
及
に
乗

り
出
す
な
ど
、
市
民
の
大
切
な
個

人
情
報
を
危
険
に
さ
ら
す
こ
と
に
な
り
ま
す
。
デ
ジ

タ
ル
化
は
拙
速
に
す
す
め
る
べ
き
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。

　

村
岡
新
駅
設
置
と
周
辺
整
備
事
業
を
都
市
計
画

審
議
会
で
決
定
。
市
民
的
合
意
が
で
き
て
い
な
い
ム

ダ
な
大
型
開
発
は
中
止
す
べ
き
で
す
。
ま
た
、
新
産

業
の
森
計
画
や
慶
応
大
学
周
辺
の
市
街
化
区
域
編

入
は
、
農
地
や
み
ど
り
を
削
減

す
る
計
画
で
見
直
す
べ
き
で
す
。

税
金
の
使
い
方
は
コ
ロ
ナ
対
策

や
福
祉
・
く
ら
し
優
先
に
使
う
べ
き
で
す
。

　

い
き
い
き
交
流
券
が
廃
止
さ
れ
、
ス
ポ
ー
ツ
施

設
の
利
用
補
助
と
老
人
福
祉
セ
ン
タ
ー
の
入
浴
助

成
が
な
く
な
り
、
市
民
か
ら
多
く
の
苦
情
が
寄
せ
ら

れ
ま
し
た
。
新
た
に
助
成
制
度
を
つ
く
る
べ
き
で
す
。

　

ま
た
、
ス
ズ
メ
バ
チ
の
巣
の
無
料
撤
去
事
業
も

見
直
す
方
針
。
朝
日
町
駐
車
場

を
民
間
に
貸
与
し
た
こ
と
な
ど

福
祉
施
策
が
削
減
さ
れ
、
市
民

サ
ー
ビ
ス
が
後
退
し
て
い
ま
す
。
市
民
の
健
康
と
福

祉
・
暮
ら
し
を
守
る
こ
と
を
優
先
に
す
べ
き
で
す
。

みなさんの要求を実現する財源はあります

藤沢市2022年度予算藤沢市2022年度予算
一般会計　 ： 1 ６１３億６６00 万円　　　　　　　　　（ 前年比１０３．３％）
特別会計　 ： 1 ２４７億６９８４万円　　　　　　　　　（ 前年比１０２．７％）
　合　計 　 ： ２８６１億３５８４万円　　　　　　　　（ 前年比１０３．０％）

藤沢市の財政は豊かです
藤沢市の財政は豊かです

　全国７９２市中　（ ２０１９年決算）

自主財源比率 　3 ８位　（ 県内１６市中３位）

財 政 力 指 数   2 ５位    （ 県内 16 市中 2 位）

公 債 費 比 率   6 ３位    （ 県内 16 市中２位）

 　( 借金元利返済）

財政調整基金は 123 億円
財政調整基金は 123 億円 ( ２２年度 30 億円取崩す予定）

( ２２年度 30 億円取崩す予定）

藤沢市藤沢市
20222022

年年
度度

予　算予　算
　

藤
沢
市
の
財
政
は
大
変
ゆ
た
か
で
す
。
日
本
共
産
党
藤
沢
市
議
会
議
員
団
は
２
０
２
２
年
度
予
算
審
議
を
通

し
て
税
金
の
使
い
方
を
大
型
開
発
や
国
い
い
な
り
の
デ
ジ
タ
ル
化
優
先
で
は
な
く
、
コ
ロ
ナ
対
策
や
福
祉
・
子
育
て
・

教
育
・
防
災
な
ど
暮
ら
し
の
分
野
に
優
先
的
に
使
う
よ
う
主
張
し
ま
し
た
。

歳入自主財源の内訳歳入自主財源の内訳
　　　（ 特定の事業ではなく何にでも使える財源）　（ 特定の事業ではなく何にでも使える財源）　　( 前年比）

市税　①個人市民税…………３３５億５５９０万円（ １０６．２％）

　　　②法人市民税…………   ３４ 億４４１0 万円   （ １３１．８％）　

　　     ③固定資産税…………３２６億００６0 万円（ １０１．０％）

　　　④都市計画税他……… １１5 億 ０５４0 万円（ １００．９％）

その他⑤使用料 ・ 手数料など   １75 億 2358 万円（ １００．８％）

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（ 構 成 比 ）

自主財源　合計　986 億 2958 万円（ 61 .1 ％）

依存財源　合計     627 億 3642 万円 (38.9%)

窓
口
業
務
の
民
間
委
託
・
拙
速
な
デ
ジ
タ
ル
市
役
所

は
、
職
員
の
非
正
規
化
と
市
民
サ
ー
ビ
ス
低
下
に
！

村
岡
新
駅
設
置
と
周
辺
整
備
事
業
な
ど
大
型
開
発
優
先

の
方
針
は
見
直
し
、
く
ら
し
優
先
に
！

少人数学級とマンモス校の解

消を……小中学校は急いで35人以

下学級を実現すべきです。また、1000

人を超える過大校の解消も急務です。

新型コロナ対策の充実を……　
　「自宅療養方針」はやめ、PCR検査等
を抜本的に増やし、3回目のワクチン接
種を急ぐなど医療崩壊の回避を。

高齢者のバス等助成制度の
創設を……市の調査でも外出支援要
望が増えています。署名活動もはじ
まっています。すぐにでも創設を。

特別養護老人ホーム待機者

解消……待機者が646人もいるのに、

特養ホームの新設計画がありません。

新設計画をつくり、早急な建設を。

い
き
い
き
交
流
事
業
を
廃
止
す
る
な
ど
福
祉
削
減
・

市
民
サ
ー
ビ
ス
後
退
の
市
政
運
営
は
や
め
る
べ
き
！

保育園の待機児童の解消を
……認可保育園に申し込んでも入れな
い待機児童が今年も400人程度に。解
消に見合う増設計画と保育士不足解消
を求めました。

中学校給食を単独自校方式
で……冷たくて、喫食率が25％しか
ない配食弁当はやめ、小学校のように

温かい全員制の給食実現を求めました。

加齢性難聴の補聴器補助制

度の創設を……高齢者の社会参加

と認知症予防に役立ちます。東京都で

は15区がすでに実施しています。

農業・中小事業者・商店街の
振興を……買い物難民をなくし、市
民の食の安全と確保は暮らしの基本で
す。振興策の具体化を求めました。

大型開発・公共大型開発・公共事業の見直しを!事業の見直しを!
○村岡新駅設置と拠点整備事業：中止を　○相鉄いずみ野線延伸と周辺開発：中止を

     （総事業費約400億円、県と2市･JRで分担） 　　　 （相鉄延伸に約600億円。慶大周辺を市街化区域に編入）        

○新産業の森：中止を　　                     ○藤沢駅周辺再整備事業：縮減を　
　　　（葛原地区を中心に 110 ㌶を工業団地に）　　　　　　（ＪＲ・小田急駅舎の改築・自由通路・南北デッキなど改修）

○遠藤葛原線：中止を                         ○市民会館建替は市民的合意を：見直しを　

　　　（慶応大学周辺と新産業の森を結ぶ道路 60億円）　　  （地下貯水槽 90億円含めて総額 340 億円を予定）　　　　　　

税金の使い方を変えて　税金の使い方を変えて　
コロナ・福祉コロナ・福祉などなど・くらし優先・くらし優先にに！！


